
ГАЗЕТА ВЫХОДИТ С 1928 года 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган Парткома, профкома, месткома, комитета ВЛКСМ и 

ректората 1.го Ленинградского ордена Трудового Красного 
Знамени медицинского института имени акад. И. П. Павлова 

у ч 

дорогие первокурсники! 
вНЫНЕШНЕМ году прославленный Первый медицинский 
1институт s 85-ы раз гостеприимно .распахнул свои 

двери перед новым поколением студентов. 

Начало учебного года — волнующий и радостный празд, 

ник для всего нашего коллектива. Новый набор в институт 

прошел в то время, когда весь советский народ беззаветно 
трудится над реализацией Продовольственной программы, 

утвержденной майским (1982 года) Пленумом ЦК КПСС. Это 
документ долговременного действия, и в осуществлении 

мер, предусмотренных Программой, участвуют и медики. 

Одно из положений гласит: «Принять меры к укомплекто-

ванию медицинских учреждений в сельской местности кад-

рами специалистов. Поднять уровень и качество медицин-

ского м санаторно-курортного печения работников совхозов 

и колхозников». Выполнить эти задачи предстоит вам, ны-

нешним студентам, будущим выпускникам. 

В нынешнем году весь советский народ отмечает Ь0 -лет-

ний юбилей нашей многонациональной Родины — СССР. По 
всей стране развернулось социалистическое соревнование 

за достойную встречу 60-летия СССР. Активное участие в 

соревновании принимают сотрудники и студенты 1-го ЛМИ. 
8 сентябре 1982 года исполняется 85 лет со дня основа-

ния нашего вуза. Построенный в основном на добровольные 
пожертвования, вопреки противодействию царских чиновни-

ков, Женский медицинский, а затем Петроградский и ныне 

1-й медицинский институт стал настоящей кузницей кадров 

русской интеллигенции. Многие врачи, ученые занимались 

общественной деятельностью, славно потрудились на благо 
народа. Среди них В. М. Бехтерев, Д. К. Заболотный, 
А. С. Догепь, С. С. Сапазкнн, в созетское время — Герой 
Социалистического Труда Л. А. Орбели, Герой Советского 

Союзе В. М. Михайлов и другие. 

Первокурсники! Помните: профессия, избранная вами, 

очень интересна, почетна. И в то же время нелегка. Звание 

советского врача может заслужить лишь гот, кто гсе только 

постиг медицинские науки, но и воспитал в себе такие ка-

чества, как милосердие, гуманизм, интернационализм. В сте-

нах наш его института вам дадут максимум знаний. Но и 

много спросят. Помните, что советский врач — эта человек 

широкой эрудиции, высокой культуры, опытный организатор. 

Он всегда там, где труднее, где он больше всего нужен 

людям. 

В добрый час, дорогие студенты! Новых успехов вам, 

уважаемые профессора, преподаватели, сотрудники; в вашей 
нелегкой работе! Пусть 198283 учебный год станет годам 

отличной учебы, продуктивного труда! 
РЕКТОРАТ, ПАРТКОМ, КОМИТЕТ ВЛКСМ, 

МЕСТКОМ, ПРОФКОМ 

• НАВСТРЕЧУ б0-ЛЕТИЮ ОБРАЗОВАНИЯ СССР 

КОНФЕРЕНЦИЯ СНО 
В нашем институте состоя-

лась конференция СНО 1 кур-

са, посвященная 60-летию об-

разования Союза Советских 

Социалистических Республик. 

В зале, украшенном изобра-

жениями Государственного 

флага СССР и флагами союз-

ных республик, торжественно 

прозвучал Гимн Советского 

Союза. Конференция нача-

лась. С коротким вступитель-

ным словом выступил доцент 

кафедры истории КПСС А. М. 

Ботов. 

Конференцию открыла С, Фе-

дорова. В докладе «КПСС —

организатор СССР» она рас-

сказала о6 огромной работе 

нашей партии и ее первых 

руководителей по созданию 

единого союзного государст-

ва на территории России. 

Тематическим продолжени-

ем этого сообщения стал до-

клад А, Карасевой «В. И. Ле-

мин — основатель и организа-

тор советского многонацио-

нального государства». 

Большое впечатление про-

извела яркая и пламенная 

речь Х. Шрейбера из ГДР. 

Он на примере своей страны 

рассказал о том, какое зна-

чение имело для них ленин-

ское решение национального 

вопроса, о бескорыстной по-

пощи Советского государст-

в а. 

Особое внимание конфе-

ренция уделяла международ-

ному знанию политики наше_ 

го госудрства. Этой теме бы-

ли посвящены доклады В. За-

болотного — «Советская про-

грамме мире — действенных 

фактор мировой политики» и 

автора этих строк «Против 

буржуазных фальсификаторов 

ленинской национальной по-

литики». 

Е, ДВОРАКОВСКАЙ, студентка 

РАДОСТЬ, счастье обретает 
человек, когда исполняется 

то, к чему он долго стремился. 

Позади — труд, мечтания, впе-

реди — новое, пока неизведан-

ное и полная свобода для строи-

тельства планов на дальнейшую 
жизнь. Радостно и тому, кто ви-

дит перед собой человека в мо-

мент достижения цели. А имев-

ший желание увидеть сразу мно-

жество счастливцев мог очень 

просто осуществить свой замы-

сел. Достаточно было зайти на 

церемонию посвящения в студен-

ты, что состоялась 31 августа в 

седьмой аудитории 1-го ЛМИ им. 

акад. И. П. Павлова. Собравшихся 

здесь в недавнем прошлом 

школьников, молодых рабочих и 

служащих, а теперь студентов 

объединяло чувство горделивого 

удовлетворения своим успехом на 

вступительных экзаменах и, ко-

нечно, сознание ответственности 

момента. Именно о высокой нрав-

ственности, которая лежит на 

каждом, кто решил стать врачом, 

целителем людских болезней, го-

в орили первокурсникам высту-

павшие ректор института профес-

сор В. А. Миняев, преподаватели 

ы врачи, партийные н комсомоль-

ские работники вуза. 

Однако какие они, нынешние 

первокурсники 1-го ЛМИ, те, чья 

мечта о самой гуманной профес-

сии готова исполниться! На этот 

и некоторые непосредственно 

связанные с ним вопросы сегодня 

могут ответесть наиболее подроб-

но работники приемной комиссии, 

н ответственному секретарю ко-

торой Борису Владимировичу 

АН ДРЕВУ и обратился коррес-

пондент «Пульса». 

«_.A06P000BFCiHU, Oi1i€iЧYO ЧЧkТЬСЯ!» 
Корр.—Думается, что главным, 

можно даже сказать — глобаль-
ным в разговоре о приеме сту-

дентов в институт, и в особенно-
ности в институт медицинский, 

должен быть вопрос о тог.+, на-

сколько правильно, объективно, с 

далеким расчетом на перспекти-

ву работы будущих врачей в си-

стеме здравоохранения были ото-

браны из 2Я91 абитуриента 759 
счастливчиков, которые стали ме-

диками -первокурсниками. В не-

давно опубликованном постанов-

лении ЦК КПСС и Совета Мини-

стров СССР «О дополнительных 

мерах по улучшению охраны 

здоровья иаселсния» поставлена 

задача поднять на еще более 

высокий уровень практическую 

подготовку студентов к учащих-

ся медицинских учебных заведе-

ний. Это означает, что требова-
н ия н студенту-медику возрастут. 

С другой стороны, он, студент, 

получит дополнительные возмож-

ности для профессионального ро-

ста. Однако для рgалызацин этих 

возможностей от юношей и• деву-

шек потребуется по-настоящему 

горячее желание учиться и ов-

ладеть в совершенстве почетной 

профессией. Присуще ли, на ваш 

в згляд, такое желание тем, кто 

получит право обучаться в нашем 

прославленном вузе! 

— Очевидно, со мной согла-

сятся и члены приемной комис-

сии и представители администра-

ции и партийной организации ин-

ститута, если я скажу, что каче-

ство отбора студентов с каждь,м 

годом повышается. И тому есть 

немало свидетельств. Разумеется, 

усложняются требования, предъ-

являемые к абитуриентам на 

вступительных экзаменах. Сегод-

ня они настолько серьезны, что 

даже, казалось бы, лучшие из 

лучших, школьные медалисты, 

подчас оказываются не на самой 

большой высоте. Скажем, нынче 

на лечебный факультет поступа-

ли 156 обладателей школьных на-

град, из них только пятнадцати 

удалось получить отличные оцен-

ки по профилирующим дисцип-

линам. На стоматологический фа- 
культет поступал 71 медалист, 

«отлично» получили на испытаны- 

ях только двое. 

Но усложнение экзаменацион-

ных требований — лишь часть 

дела. От года к году все более 

внимательным становится взгляд 

приемных комиссий на абитури-

ентов. Все больше категорий раз-

личается в - тысячной массе по-

ступаюLцих. И отношение к каж-

дой из категорий особое. 

Рассмотрим отдельно много-

кратно обсуждавшийся в печати 

з кругах медицинской общест-

венности вопрос о прнвлечении 

в институт лиц с медицинским 

стажем. Имеются в виду выпуск-

ники средних медицинских учи-

лищ и младшим медперсонал. 

До настоящего года особых льгот 

у них не было. Сейчас положение 

изменилось. Министерство здра-

воохранения СССР в специальной 

инструкции оговорило дополни-

тельные льготы этой категории 

абитуриентов. Благодаря этому 

медицинские сестры н младшие 

медработники, имеющие 2—З-гет-

ний стан и получившие на экза-

менах на 1-2 балла меньше 

проходного, были приняты в ин-

ститут. Всего на первый курс 1 _го 

ЛМИ принято 146 лиц с медицин-

ским стажем, среди них 53 мед-

сестры и 93 младших медработ-
ника. Это почти в два раза боль-
ше, чем в прошлом году. Таким 

образом, решенным оказался 

очень важный вопрос в деле по-

вьiшення качества отбора студен-

тов. 

Корр.—Очень важным участком 

работы является и профориента-

ционная деятельность института, 

его общественных организаций. 

— Разумеется. И в нынешнем 

году совет по профессиональной 

ориентации 1-го ЛМИ, возглавля-

емый проректором по учебной 
работе Ю. Д. Игнатовн м,сделал 

немало. Сотрудники института, 

комсомольцы из общественной 

приемной комиссии посетили де-

сятки школ и промышленных 

предприятий Ленинграда, высту-

пили с лекциями и беседами. 

Однако в профориентационной 

деятельности существует немало 

проблем. Корни решения многих 

из них кроются за пределами 

вуза. Надо признать, что неласко-

во встречали посланцев наш его 

института во многих школах, при 

этом руководители учебных за-

ведений договаривались, что аги-

тировать за поступление в меди-

цинский вуз попросту не имеет 

смысла, есть дела «поважнее», 

желающие, мол, дорогу сами 

найдут. Найти_то, конечно, най-

дут, только во что это обойдет-

ся. Приведу факт. Б нынешнем 

году в наш институт поступало 

более двух десятков студентов 

других вузов города, которые, 

проучившись в основном успеш-

но 2-3 года, решились переме-

нить выбор. А ведь обучение 

студентов стоит не,дешево! 

Уж совсем непонятно вь.глядиг 

негостеприимный прием, оказан-

ный визитерам из 1-го ЛМИ в 

некоторых медучилищах. Каковы 

задачи, которые мешают им ре-

шать агитаторы из мединститу-

та, уж совсем неясно. 

Недостаточную поддержку по-

лучает 1-й ЛМИ со стороны мест-

ных органов здравоохранения в 

областях Северо-Запада. Надо 

признаться, что жителей этих об-

ластей почти нет в списках при-

нятых. Это обстоятельство не м о-

жет не вызывать беспокойства. 

Корр.-Трудно переоцеюить роль, 

которую играют сами члены при-

емной комиссии в пору набора 
новых студентов. Их оТзыВчи-

восгь, сам стиль работы могут 

оказать неоценимую помощь по-

ступа:ощим. 

— Сегодня приемная комиссия 

завершила свою работу. Можно 

с уверенностью сказать: работал 
каждый ее член отлично. А вег,ь 

именно в этом году состав ко-

миссии в соответствии с положе-

нием о ее комплектовании был 
наполовину обновлен. Образцом 

добросовестного отношения к де-

лу служила работа доцента ка-

федры травматологии М. И. По-

пова, ассистента кафедры психи-

атрии В. В. Дунаев^.кого, ассистен-

та кафедры гигиены А. В. Сачко-

ва и многих других. Хорошо бы-
ла организована и работа ОПК. 

В организации работы прием-

ной комиссии большую помощь 

нам оказали партийный комитет 

и ректорат. Неоднократно помо-

гали советом прежние руководи-

тели приемной комиссии В. А. Ла-

потников и Ю. А. Тимоховскнй. 

Корр.—оорис Владимирович, за_ 

ключая нашу беседу, — пожалуй-

ста, несколько слов напутствия 

вашим бывшим подопечным, а 

теперь студентам-первокурсникам. 

— Ко мне, думаю, присоеди-

нятся все члены приемной комис-

сии. Мы желаем первокурсникам 

главного — добросовестно, от-

лично учиться! 

Вел беседу С. БАЛУЕВ 
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9.00 он уже на утренней Где-то с пяти вечера - опять Нет, это результат огромной 
конференции. Ровно через деканат, посещение общежития. работы над собой, умения орга-

0 15 минут начинаются занятия с Таков трудовой день нашего низовать жизнь буквально по 

четверокурсниками. В короткие героя. Впрочем, весьма обычный минутам, рассчитать все и все 

РАперерывы - разрешение посто- для него день, сделать вовремя. Здесь прояви -

явно возникающих проблем. Отмечая размашистым пункты- лись сильный характер, большая 
Звонки из парткома, лаконичные ром часы и минуты, мы упусти- воля. 

гj разговоры. Наконец - обход ли и занятия в библиотеке, и 

gбольных, разбор наиболее слож- время; отданное научном рабо-
® ных вопросов с клиническими те, и проведение занятий в кру_ 

• ординаторами. Чай? Нет; теперь жке СНО. А обилие обществен -

уж скорее обед. Возможно, он ных поручений... 

действительно успевает поесть... Все должен успеть Александр 

Во всяком случае, двумя тяже- Владимирович Шабров, доцент 

ленными гантелями, которые с кафедры факультетской терапии. 

трудом поднимают вдвоем не 

слабые здоровьем аспиранты, он, 

• говорят, может даже жонглиро-

вать. значит, все-таки обедает. 

t Только вот интересно знать, 

когда? Ведь уже через пять ми-

• нут после ухода с кафедры он 

• сидит в деканате, атакуемый сво-

ими питомцами. А через два 

Очаса - снова на кафедре: надо 

же принять участие в научном 

• заседании или клиническом раз-

боре. Нельзя забыть и о в}г_ 

ступленин на занятиях в школе 

научного коммунизма. нами? Везение? Судьба? 

яеав .z•1 ш`аах. вх -в.вь.пххя•хвххв...tоt`f.`1.\топ, ""во7аь0л.оооое. 

ВЭТОМ ГОДУ исполняется 

60 лет старейшему студен.. 

tiескому научному обществу на-

шего института -• кружку СНО 

кафедры факультетской терапии. 

В 1922 году на кафедре по 

инициативе доцента Михаила 

Дмитриевича Тушинского был ор-

ганизован студенческий «семина-

рий» - прообраз будущего кру-

жка. В своих воспоминаниях 

М. Д. Тушинский писал: «На об-
ходе мы разбирали больного 

ревматической инфекцией. Один 

иа студентов забросал меня во-

просами. Я посоветовал ему по-

читать побольше о ревматизме, 

Указал литературу и предложил 

дней через десять рассказать те-

в арнщам и мне о прочитанном. 

В назначенный день студент сде-

лал прекрасный реферативный 

доклад. По его примеру другие 

его однокурсники разобрали 

предложенные мной темы док-

ладов, и раз а десять дней мы 

собирались для обсуждения». 

В от так и начал действовать пер-

вый постоянный студенческий 

исемикаркй». 

Регулярно заседания кружка 

посещали 70-100 студентов. Но 

нередко, согласно сохранившим_ 

ся отчетам, собиралось и до 150 

человек. Обсуждения затягива-

лись иногда до глубокой ночи. 

За работой студентов внима-

тельно следил заведующий ка-

федрой профессор Георгий Фе-

дорович Ланг. Георгий Федоро-

вич систематически посещал за-

седания кружка, интересовался 

результатами научных изыска-

ний кружковцев, никогда не от_ 

кавывал студентам в помощи и 

совете. Он считал, что главное-

развить у студентов и врачей 

клиническое мышление: аСту-

дент должен не столько запо-

минать, как понимать болезни... 

Он должен научиться правильно 

мыслить у постели больного». 

В 1924 году студенческий «се-

минарнй» был преобразован в 

кружок СНО иафедрь1 фаиуль_ 

тетской терапии. По объему на-

учных работ, проводимых на ка-

федре в то время, ее можно 

сравнить е маленьким научно-ис-

ДЕКАНА 

Обыкновенные дела -только их 

очень много. И обычная, в об-

щем, у него биография. 

Год рождения - блокадный, 

голодный, ленинградский 1943-й. 

Сразу же после окончания шко-

лы, в 1960_м, Шабров становит-

ся студентом 1-го ЛМИ. С 1966 

года обучается в клинической 

ординатуре. Потом - аспиран-

тура. В 1971_м - успешная за-

щита кандидатской диссертации. 

Тогда и началась работа в ка_ 

честве ассистента. 

Спросите на кафедре, что глав-

ное в характере А. В. Шаб_ 

рова. И непременно услышите: 

доброжелательность, отзывчи-

вости сдержанность. 

И его подопечные - иност-

ранные учащиеся 1_го ЛМИ -

любят его, уважают, всегда счи-

таются с его мнениями и заме-

чаниями. Так что, надо признать, 

счастливая судьба у декана. 

Что еще добавить к портрету? 

В 1981 году Указом Президиума 

Верховного Совета СССР Алек-

сандр Владимироеич Шабров на_ 

гражден медалью «За трудовое 

отличие». Награжден за трудо-

любие и честность, за умение 

воспитывать эти качества у буду-

щих врачей. 

М. СИТНИКОВА, 

Что за этими суховатыми строч- парторг кафедры факультет-

ской терапии 

следовательским институтом. Со_ 

трудники кафедры активно изу-

чали вопросы патогенеза ряда 

сердечно - сосудистых заболева_ 

ний, болезней органов пищева-

рения, дыхательной системы, вне-

дряли новые методики исследо-

ваний. Впервые в нашей стране 

здесь был внедрен в клиничес-

кую практику метод электрокар_ 

диографии, широко осуществля-

лась диспансеризация больных. 

Так, в отчете о работе факуль-

тетской терапевтической клиники 

за 1938 год в качестве важного 

достижения отмечалось, 4т0 кли-

ника продолжала развивать дис-

тать. В это время был собран 

значительный материал по. воп-

росам алиментарной дистрофии 

и гипертонической болезни. 

С 1945 года работу кружка 

СНО на кафедре возглавила док-

тор медицинских наук профес-

сор Т. С. Истаманова. Под руко-

водством Татьяны Сергеевны 

разрабатываются новые идеи, 

в недряются оригинальные мето-

дики. Основным направлением 

исследований становится пробле-

ме неврозов. С особым внима-

нием относились кружковцы пер-

в ых послевоенных лет к изуче-

нию функционального состояния 

К 85-леmию i-ro ЛЛ1У1 
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А. В. ШАБРОВ 

это время начинаются работы по водится разбор больного. То, 
изучению проблемы лейкозов. что заседание проводит лично 

Участие студентов в изучении Владимир Андреевич, заставляет 

этой проблемы не ограничива- здорово поволноваться доклад-

лось исследованиями не клеточ- чинов. Но зато какой наградой 
нам уровне. Ученые привлекли служит одобрение руководителя! 
студентов к многочисленным Члены кружка продолжают за -

проблемам, связанным с биохи- ниматься исследованиями. Б ньг-

мическими нарушениями, кота- нешнем году все представлен-

рые развиваются у больного лей- ные не институтский месячник 

козом. Наиболее интересными в СНО студенческие работы были 
этом направлении были работы отправлены на городской кон -

Т. Хмелинской и Л. Козловской. курс. 

В 1960-1963 годах не кафедре В гемателогической семцию, 

бы па выполнена коллективная кружка под руководством стар -

работа Н. Мамаевы м, Э. Руппе, шего научного сотрудника А. Ю. 
Т. Роговой н Н. Кузьминой по Зарнцкого проводятся юсследо-

11ЕРВОЕ СТЧДЕНЧЕСКОЕ НАУЧНОЕ ОБЩЕСТВО w 
пансеризацию больных после вы-

писки н продолжала наблюдение 

в 31-й поликлинике». И кружков-

цы активно включились в эту ра-

боту. 

Именно в эти годы заклады-

вались основы знаменитой науч-

ной школы Г. Ф. Ланга. Доста-

точно сказать, что из «довоен-

ных» сновцев девять защитили 

докторские диссертации и стали 

профессорами, руководителями 

ведущих терапевтических клиник 

страны. Среди них: Т. С. Истама-

нова, Л. М. Георгиевская, А. Ф. 

Тур, А. А. Кадров, 6. В. Ильин.. 

ский, Г. Р. Британнжский, А. Г. 

Дембо, Р. Г. Межебовский, Д. М. 

Гротвль. 

В последующие годы кружком 

СНО руководили Д. М. Гротэль, 

Н. А. Толубеева, Т. С. Истамано-

ва. 

Суровые испытания выпали на 

долю Ленинграда и ленинград_ 

цен в годы Великой Отечествен-

ной войны. Усллвия блокады, ка-

залось, исключали всякую воз-

можность творческой, научной 

работы. Многие сновцы ушли на 

фронт, но и значительно поре_ 

девший кружок продолжал рабо-

центральной нервной системы 

при этих тяжелых заболеваниях: 

На кафедре проводится чрезвы-

чайно интересная и плодотвор-

ная научная работа студентов, о 

результатах которой сделаны со-

общения на всесоюзных научных 

конференциях. Работа В. А. Ал-

маэова «Сосудистые реакции у 

больных неврозами и язвенной 

болезнью (методом плетизмо-

графии)» и исследование А. Г. 

Салимьяновой «Хронаксия при 

н еврозах и язвенной болезни» 

были удостоены премии имени 

М. К. Петровой, е работе Н. П. 

Масловой «Зрительная хронек-

сил при гипертонической болез-

ни» была отмечена премией М и-

нистерствь здравоохранения 

СССР. . 

С 1952 года и по сей день на 

кафедре проводятся научные ис-

следования в области функцио-

нальной гаматологии. Эдесь были 

в недрены прогрессивные мето-

дики гистохимических исследова-

ний. Значительным событием в 

жизни кружка явились сообще-

ния об изучении фагоцитарной 

активности найтрофилов при не-

которых заболеваниях крови. В 

изучению функциональной актив-

ности лейкоцитов при экспери-

ментальной лучевой болезни. А 

в 1965-м начаты изыскания 'в об_ 

ласти изменений метаболизма 

миокарда у кроликов с экспери-

ментальным тиреотоксикозом. В 

работу были вовлечены кружки 

СНО сразу трех ведущих кафедр 

института - биохимии, патоло-

гической анатомии и факультет-

ской терапии. Итогом явился до-

клад на Х ХIХ студенческой на-

учной конференции, а работы 

В. Зародовой, Е. Остроуховой, 

Н. Заходякиной, Н. Шкодиной, 

Т. Гельмен, А. Гольфедер и 

Л. Кацвлухи удостоены диплома 

I степени и премии имени М. N. 

Петровой. 

В настоящее время студенческая 

научная работа на кафедре, ру-

коеодимой членом -корреспон-

дентом АМН СССР профессором 

б. А. Алмазовым,еедется по трем 

основным направлениям: кар-

диология, гематология и эндо-

кринология. Каждую среду в 

помещении конференц-зала ка-

федры проходит заседание круж_ 

ка, на котором, как правило, за-

слушивается доклад, а затем про. 

вания в области оценки меж-

клеточных взаимодействий и кро-

ветворного мккроокружения.. 

Освоить культуральны е методи-

ки, разобраться в наиболее 

сложных вопросах помогают бу-
дущим коллегам молодые со-

трудники кафедры, недавние 

кружковцы И. Я. Каждан, М. А. 

Кулик. 

А недавно выяснилась еще 

одно отрадное обстоятельство: 

разработки руководимого А. Ю. 

Зарицким коллектива представ-

ляют интерес не только для ге-

матологов. Ими серьезно заинте-

ресовались травматологи. Уже 

сейчас студентка Е. Щепкина 

совместно со специалистами ка-

федры травматологии начала 

изучение состояния стромаль-

ных клеток у больных с различ-

ными травмами. Предварительны е 

данные показывают, что полу-

ченные результаты имеют прак-

тическое значение. В общем, пе-

ред теми, кто прядет на смену 

нынешним сновцам, откроются 

новые широкие горизонты науч. 

наго творчества. 

А. лыТКИн, 
студент 
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